

El financiamiento, clave para mejorar productividad agrícola (El Financiero 20/10/10)

El financiamiento, clave para mejorar productividad agrícola (El Financiero 20/10/10) Héctor A. Chávez Maya Miércoles, 20 de octubre de 2010 La demanda de alimentos se duplicará para 2050. Necesario, modernizar la infraestructura rural. Limitada recuperación de costos: Vinod Thomas. El aumento en el financiamiento para la actividad agrícola debe ir acompañado de un mayor énfasis en mejorar el crecimiento y la productividad, establece un estudio del Banco Mundial. Dentro de su apartado sobre el crecimiento del apoyo para el desarrollo agrícola que se ha experimentado en los últimos años destaca la asistencia que México ofrece en este campo a otros países en desarrollo. Plantea la necesidad de crear sinergias entre el sector agrícola y el financiero, para manejar adecuadamente los riesgos crediticios que derivan del clima y de las variaciones de precios internacionales. El estudio "Crecimiento y productividad en la agricultura y la agroindustria: Enseñanzas de la experiencia del Grupo del Banco Mundial", realizado por el Grupo de Evaluación Independiente (IEG), cita el apoyo del organismo multilateral a iniciativas en México para ayudar a los productores de algodón a manejar los riesgos provenientes de oscilaciones en los precios internacionales. Temas como el uso del agua, sistemas de riego, infraestructura rural y conocimientos técnicos sobre las cadenas de valor de los suministros son esenciales para el crecimiento agrícola, situación que se aprecia en países como China, India y Malí, donde se vieron mejores ingresos en el medio rural. Lo lamentable es que en la mayoría de los casos la sostenibilidad de esos programas, una vez concluido el proyecto, sigue siendo un problema debido a la insuficiencia del financiamiento público y la limitada recuperación de costos, reconoció Vinod Thomas, director general de Evaluación del organismo. El análisis establece que el crecimiento agrícola sigue siendo esencial para reducir la pobreza en un planeta en que mil millones de personas aún viven en pobreza extrema, muchas de ellas en zonas rurales, situación que se agrava si se toma en cuenta que para 2050 se duplicará la demanda mundial de alimentos. Dice que entre los ejercicios de 1998 y 2008 el Grupo del Banco Mundial otorgó financiamiento por 23 mil 700 millones de dólares para proyectos de agricultura y agroindustria en 108 países, y en 2009 comprometió cinco mil 400 millones adicionales.